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FECHA: Marzo 29 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Sí habrá refinería” 

Criterio “Gresca en Yolotepec causa dos muertos” 

 “Atentan contra aspirante del PRI en Huejutla” 

 “Sí habrá refinería” 

 
“Ratifican Sener y Pemex la refinrería” 

 “Refinería, firme” 

 
“Si habrá nueva refinería, promete SENER a Osorio” 

El Independiente “ Turba contra alcalde por muertes en Doxey” 

La Crónica “Es un hecho; la refinería será edificada. Dice Osorio” 

 
“Desinflan la Alianza” 

 
“Desecha Corte amparo contra ley electoral” 

 

¡De milagro sobrevive! 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Uno más Uno-Jueves, resolución para alianzas: IEE…El Instituto Estatal Electoral (IEEH) informó que a más tardar el 
próximo jueves se sabrá si fueron aceptados o rechazados los documentos que ingresaron los siete partidos políticos que 

conforman las tres alianzas que participarán en el proceso electoral del 3 de julio. Francisco Ortega Sánchez, secretario 

general del organismo electoral, recordó que el último día de registro para las coaliciones fue el sábado pasado a las 24:00 
horas y se ingresaron documentos de tres alianzas conformadas por el PAN y PRD en "Hidalgo nos Une"; PT y 

Convergencia, en "Poder Con Rumbo", y "Juntos por Hidalgo", del PRI, PVEM y Panal. Ortega Sánchez insistió que el jueves 
las tres alianzas ya conocerán si fueron aceptadas ante el órgano electoral, que deberá de hacer una revisión de los 

documentos y verificar que se cumpla con los requisitos planteados en la ley electoral. "Tenemos hasta el jueves como 

límite para resolver sobre la procedencia o no de la solicitud de registro de los convenios de coalición que presentaron ya 
los partidos políticos, de acuerdo con los tiempos establecidos en el calendario electoral", puntualizó. El secretario del IEEH 

afirmó que a partir de la entrega de los documentos se tienen 48 horas para su revisión de los mismos, que de tener 
alguna anomalía u omisión se solicitará mediante escrito a los interesados subsanar antes del jueves en que se vence el 

plazo para poder corregir la observación y dar trámite, de lo contrario, se rechazará la coalición. Indicó que se debe checar 

bien que se cumpla con los requerimientos para efecto de concretar un convenio de coalición, en caso contrario los 
funcionarios del IEEH deben de dar a conocer a los interesados que existe alguna omisión. Derivado de ello, Francisco 

Ortega Sánchez consideró que el jueves ya se conocerá si las tres alianzas participan en el proceso electoral. En tanto el 
Instituto Estatal Electoral señaló continuará con las acciones de organización de los comicios en sus siguientes etapas, 

entre éstas la de seguimiento a la capacitación y notificación de los ciudadanos que resultaron insaculados, quienes en su 
momento fungirán como funcionarios de casilla el día de los comicios. Por otra parte, Francisco Ortega informó que hasta 
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ahora sólo dos partidos políticos PRD y PVEM presentaron ante el órgano autónomo sus procedimientos internos de 

selección de precandidatos. Asimismo, manifestó que a partir del 25 de marzo al 14 de abril, en las 84 presidencias 

municipales estarán a disposición los listados nominales de electores que participarán en la contienda del próximo 3 de 
julio. (Redacción, pág. 3) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio. “Alianza se dio por la unión partidista” Pachuca.- La coalición Juntos por Hidalgo  es un logro de todos sus 
partidos integrantes, afirmó Omar Fayad Meneses, presidente del PRI estatal. ―Reconozco la buena voluntad de Nueva 

Alianza y del Verde Ecologista para que juntos, hagamos propuestas en favor de los hidalguenses‖, mencionó. Sin 
embargo, el legislador federal reconoció que las negociaciones para conformar la alianza fueron complicadas ya que los 

panalistas querían encabezar la coalición en 22 de los 23 municipios donde competirán juntos en la próxima elección donde 
se renovarán las 84 alcaldías del estado. ―Se hace difícil la negociación cuando no tienes mucho margen de maniobra y 

cuando no te dejan mucho margen de maniobra se vuelve muy complicado‖, dijo. Fayad Meneses indicó que el diálogo se 

volvió difícil en algunos municipios donde tanto el partido tricolor como Nueva Alianza cuentan con buenos gobiernos, 
buenas estructuras y buenos aspirantes a las presidencias municipales. ―Nosotros somos gobierno, tenemos buenos 

gobiernos, bien calificados, buenas estructuras, buenos aspirantes y eso es lo que complica una negociación, pero 
bienvenida que haya sido así porque significa que Nueva Alianza también tiene buenos candidatos, buenas estructuras, 

buenas propuestas‖. El líder priista dijo que espera postular a los mejores candidatos para la unión partidista. (Jonathan 

Collazo, pág. 11) 

La Crónica- Intención de Francisco Xavier puede no prosperar - La candidatura por el ayuntamiento de Tulancingo 

del senador Francisco Xavier Berganza Escorza podría no realizarse, debido a que el político y cantante analiza aún si 
contenderá o no por dicha posición, ya que de acuerdo a Luis Gerardo Ize Malaise, dirigente estatal de Convergencia, 

buscaba una coalición con los cuatro partidos de oposición. El líder del partido naranja en la entidad expuso que, derivado 

de que en la alianza entre los cuatro partidos, Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo 
(PT), no llegaran a un acuerdo, el senador iba a analizar la pertinencia de su postulación. ―Francisco Xavier tenía mucho 

interés en ser el candidato de una alianza entre nosotros con el PRD, PAN y PT, pero ante la dificultad del escenario que se 
presentó, él apuntó que analizará el panorama y su pertinencia en la postulación‖. (Enrique Juárez, pág. 04) 

La Crónica- Utilizará Castrejón métodos a su alcance - Empleará todas las acciones que estén dentro de las 

legislaciones electorales para posicionarse en Pachuca, aceptó Natividad Castrejón, aspirante a la candidatura por la 
coalición Hidalgo nos une. Expuso que a pesar de ser reconocido por el trabajo desempeñado en los últimos años, 

dispondrá de todas las herramientas y métodos de posicionamiento que estén dentro de la ley.―Creo que esta es una 
oportunidad muy buena para darle un rumbo a la capital del estado, existe un proyecto con Hidalgo nos une (PAN-PRD) y 

sabemos que esto nos permitirá dar un triunfo en las próximas elecciones‖. El ex candidato a alcalde de Pachuca y ex 

secretario municipal durante la administración de José Antonio Tellería, reconoció que sí le interesa ser el abanderado de la 
alianza; sin embargo, esperará los tiempos impuestos por los partidos y por las instancias legales. (Enrique Juárez, pág. 

04) 

La Crónica- Compromete Trejo apoyo del PAN a quien resulte mejor posicionado- Si fuera José Guadarrama el 
favorecido en las encuestas que sean aplicadas para definir la candidatura por Pachuca de la alianza Hidalgo nos une, por 

acuerdo institucional con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), apoyaremos su postulación, apunto Gonzalo Trejo, 
dirigente estatal de Acción Nacional (PAN). El líder panista sostuvo que debido al acuerdo de  coalición con el sol azteca 

para conjuntar Hidalgo nos une (PAN – PRD), el blanquiazul está obligado a apoyar a quien resulte beneficiado con las 

encuestas de posicionamiento que se realicen para determinar al candidato. Trejo Amador también expuso que en 
contraparte, el PRD y todas sus corrientes internas deberán sumarse al candidato que emane de dichas encuestas, inclusive 

si es panista o ajeno a cualquiera de los dos institutos políticos. Reitero que los aspirantes son Xochitl Gálvez, Gloria 
Romero, Guadarrama, Isidro Pedraza Chávez y Natividad Castejón. (Enrique Juárez, pág. 04) 

Milenio-Aspirante en Zimapán pide consulta para candidatura: El aspirante panista a la alcaldía de Zimapán, Erick 

Marte Rivera demandó que la coalición PAN-PRD designe al abanderado a través del método de encuesta y consulta 
pública. ―Que sea una consulta y una encuesta, los medios para definir al abanderado de esta fusión política‖, sentenció. 

Propuso la encuesta por ser un mecanismo de inclusión de todos los aspirantes a encabezar la próxima administración, que 
iniciará el 16 de enero de 2012. Recalcó que con este dispositivo, los aspirantes a la presidencia de Zimapán, podrán 

participar en el proceso de selección de los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática (PAN-PRD), de forma 
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equitativa. Adelantó que reconocerá los resultados de la encuesta, y exhortó a los demás aspirantes del PAN y PRD, 

aceptar este método como manera de definir a quien los representará en los comicios municipales del 3 de julio. Indicó que 

tras conocerse los resultados de la consulta, los aspirantes que se quedaron en el camino de la postulación, se sumen a los 
trabajos políticos de quien resultó vencedor. Pidió a PAN y PRD aplicar el estudio de opinión lo más pronto posible. Declaró 

que trabajó para impedir la colocación de una planta de confinamiento de desechos tóxicos industriales. ―No soy ajeno a 
ninguna causa social del municipio. Tengo un estilo diferente de hacer las cosas, pero respeto la forma en qué lo hacen 

otros actores políticos‖. (Ramsés Salanueva. Pág. 13) 

El Reloj- El 16 de abril PRD designará candidatos para las Alcaldías - El PRD abre el registro de aspirantes a 
presidentes municipales, síndicos y regidores de los 62 municipios que se quedaron reservados en espera de que se 

consolidara una alianza con el PAN, a partir del 27 y hasta el 31 de marzo se espera el desfile de los aspirantes a un cargo 
de elección popular municipal. La delegación nacional de la Comisión de Candidaturas se instaló desde el pasado domingo a 

fin de recibir los documentos de los aspirantes; y será el Consejo Estatal quien designe a los candidatos en sesión 

extraordinaria el próximo 16 de abril. Algunos de los municipios donde se reservó la candidatura del presidente municipal y 
del síndico fue en: Acaxochitlán, Actopan, Ajacuba, Alfajayucan, Apan, Atitalaquia, Atlapexco, Atotonilco de Tula Atotonilco 

el Grande, Calnali, Juárez Hidalgo, La Misión, Lolotla, Metepec, Mineral de la Reforma, Mineral del Chico, Mixquiahuala, 
Molango Tecozautla, Tepehuacán de Guerrero, Tepeji y Tepetitlán. Asimismo, Tetepango, Tezontepec de Aldama, Tizayuca, 

Tlahuiltepa, Tlanalapa, Tlaxcoapan, Cardonal, Chapulhuacán, Cuautepec, Eloxochitlán, Emiliano Zapata, Epazoyucan, 

Huautla, Huasca Huehuetla, Huejutla de Reyes, Huichapan, Jacala, Nicolás Flores, Omitlán de Juaréz, Pachuca, Pisaflores 
Progreso, San Agustín Tlaxiaca, San Bartolo Tutotepec, Singuilucan, Yahualica, Zacualtipán, Zempoala, y Zimapán, 

municipios en los cuales será a votación directa de los consejeros la designación del candidato. Cabe destacar que para el 
municipio de Pachuca se prevé el registro de 3 aspirantes: el senador José Guadarrama, quien ha manifestado su interés 

por ser alcalde; el ex diputado federal, Isidro Pedraza; y Natividad Castrejón. (Verónica Ángeles Cilia, pág. 03) 

El Reloj- Natividad Castrejón está listo para encabezar alianza opositora en Pachuca -  El líder de la Izquierda 
Social en Hidalgo dijo que tiene la confianza de ser el abanderado para contender en las urnas el 3 de julio por el PAN y 

PRD ―Tengo la certeza de lo que he venido construyendo va a dar frutos y seguramente en las próximas semanas estaré 
alcanzado esta candidatura‖, así lo dijo Natividad Castrejón Valdez, líder de Izquierda Social en Hidalgo del PRD en torno al 

inicio del registros de precandidatos de su órgano político.  ―Yo estoy totalmente seguro que el trabajo que he venido 

desempeñando y los acuerdos que he venido construyendo, van a garantizar primero que sea el candidato del PRD y 
posteriormente de la alianza Hidalgo nos Une‖, aseveró.  Dijo estar satisfecho que finalmente el PAN y PRD pudieron tener 

este acuerdo para ir juntos en las elecciones del próximo julio y recalcó que esta unión va garantizar construir una 
candidatura ganadora.  El líder de Izquierda Social, confió que más adelante tanto el PT como Convergencia se puedan 

sumar a la alianza opositora. ―Espero que cuando se reconstruya el proceso pueda encabezar la candidatura que le permita 
dar a Pachuca un gobierno de alternancia.‖ (Jorge Monroy, pág. Principal) 

Milenio-Comando armado atenta contra líder campesino en la Huasteca: Un comando armado disparó en 10 

ocasiones en contra del vehículo en el que viajaba Andrés Espinoza Galván, dirigente de la Alianza de Organizaciones 
Campesinas de la Huasteca y pre candidato del PRI a la alcaldía de Huejutla, quien resultó herido de dos impactos de bala 

en el pulmón y en el torso. De acuerdo con fuentes oficiales del ayuntamiento, se informó que el estado de salud de 

Espinoza es estable luego de que fuera internado en un Centro de Salud de la región Huasteca, donde es resguardado por 
policías estatales y municipales ante el temor de posibles represalias de sus agresores. Según el parte policiaco el auto 

agresor era del tipo Sedán, 4 puertas, con gente armada en su interior, quienes huyeron con rumbo desconocido. Algunas 
versiones indican que la agresión sucedió cerca de las 19:00 horas cuando la víctima se encontraba parado en la calle 

sobre el bulevar, cuando un vehículo que circulaba por el lugar abrió fuego en contra del dirigente de la organización 

campesina. Gracias a una llamada anónima acudieron los elementos de la policía municipal y estatal además de efectivos 
de la Armada de México, quienes acordonaron el lugar en lo que agentes investigadores realizan las indagatorias para la 

captura de los agresores. Espinoza Galván pertenece a las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y es 
precandidato de ese partido a la alcaldía de aquel municipio, quien ha señalado en otras ocasiones que para ganar las 

contiendas electorales sumar voluntades para poder dar enfrentar políticamente a la oposición, por lo que ha señalado que 
lo primordial es que exista un candidato con conocimiento de causa. Claves-Proceso electoral• El líder de la 

organización campesina ha declarado que las derrotas electorales del tricolor se debe a que existen infiltrados dentro de la 

institución política lo que ha mermado las acciones de los priistas en las campañas.• También ha señalado que las 
designaciones de los candidatos a la alcaldía por el municipio de Huejutla de Reyes ha provocado desbandadas de líderes y 

grupos pertenecientes al partido además de intereses de unos cuantos dentro del PRI. (Juan José Fernández, pág. 31) 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-8303.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-8314.htm
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Criterio- Coaliciones apresuradas no alcanzaron a coincidir: Los partidos políticos, en busca de alcanzar más 

superalcaldías por vez primera, unificaron sus fuerzas para presentar a la sociedad tres coaliciones, las cuales -por sus 

características- no alcanzaron a coincidir en puntos focalizados por su dificultad electoral, con excepción de Pachuca y 
Mineral de la Reforma. La premura con la que tuvieron que ser presentadas ante la autoridad electoral y sin el 

conocimiento previo de sus opositores, hizo que los operadores políticos apenas llegaran al punto de coincidencia en seis 
municipios, dos de los cuales son de vital importancia para el PRI, sobre todo por la pérdida que sufrió en la elección 

anterior inmediata. Estos son Pachuca y Mineral de la Reforma, en donde veremos a los activistas de las alianzas Hidalgo 

nos Une, formada por PRD y PAN; Poder del cambio, presentada por el PT y Convergencia, y finalmente Juntos por 
Hidalgo, del PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista. De igual forma, se encuentran Atitalaquia, Omitlán, Atlapexco y 

Tianguistengo, que no muestran gran dificultad electoral sobre todo cuando son gobernadas en este momento por el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI). Mientras que en otros 32 municipios se habrán de enfrentar al menos dos 

alianzas, las cuales buscarán disputarse gobiernos de cierta dificultad electoral. Entre estos están Ixmiquilpan, Tula y 
Huejutla, aunque hay casos que incluso causan hasta extrañeza, como Tulancingo, en donde apenas se registró una alianza 

que corresponde al PT-Convergencia, y es precisamente la segunda fuerza quien la encabeza. De manera hasta por demás 

extraña, el PRI no buscó en su coalición enfrentar a los ayuntamientos que actualmente son dirigidos por la oposición, pues 
apenas en siete casos sí muestran ese síntoma, mientras que en el resto buscan afianzar sus gobiernos. Hasta de manera 

coincidente se observa que en la lista, en donde no va la alianza priista Juntos por Hidalgo, va Poder con rumbo del PT-
Convergencia. Tanto así que en apenas seis municipios no habrá alianza alguna. La ingeniería electoral puesta en marcha 

parece estar enfocada a derrotar en todo momento a los integrantes de Unidos por Hidalgo, que entre sus dos 

participantes, que son el PAN y PRD, actualmente gobiernan en Hidalgo 23 municipios, nueve del primero y 14 del 
segundo. Sin duda, la experiencia que tuvo el Revolucionario Institucional hace tres años causó que tomaran más 

precauciones en esta nueva elección, pues de los 64 municipios en que será aliado de Nueva Alianza perdió 27 municipios. 
En esta ocasión, el Partido Verde Ecologista de México no tendrá la posibilidad de encabezar la alianza en ninguno de los 

municipios, pese a que en la anterior elección obtuvo el triunfo en seis municipios, que son las que actualmente gobierna. 
De acuerdo con las señales que envió en esta política de alianzas, el Revolucionario Institucional de Omar Fayad Meneses 

no cedió tanto terreno como el que dirigió Geraldina García Gordillo, quien cumplió las elevadas expectativas de Nueva 

Alianza y el Verde Ecologista. Mientras que la coalición de los opositores del PAN y PRD estarán a dos fuegos, pues en 
donde no habrá presencia priista, estarán los petistas junto con Convergencia. (Jorge Martínez, pág. 4) 

El Independiente- Fayad reta a oposición a demandar por propaganda a su partido- Luego que las direigencias 

estatales del PAN y PRD acusaron al Revolucionario Institucional de violentar la ley electoral por la difusión de obra publica 
gubernamental en espectaculares, el dirigente tricolor Omar Fayad Meneses reto a sus opositores a denunciar la violación 

ante organismos de vigilancia. Desde la semana pasada, priistas colocaron anunios en accesos y calles de Pachuca en los 
que se difundenm obras hechas por el gobierno saliente. Para el presidente del PRD, Pedro Porras Perez, la propaganda es 

ilegal, argumenta que promocionarse con obra realizada por un gobierno priista afecta la equidad entre partidos. En tanto, 

el panista Gonzalo Trejo Amador dijo que tal campaña es claro ejemplo del miedo que sienten las priistas ante la alianza 
opositora, luego de perder los distritos de la capital el año anterior. Omar Fayad censuro las declaraciones de sus 

homologos y los llamo a no iniciar una 2guerra de declaraciones‖ previo a las elecciones de ayuntamientos. En todo caso, 
agrego, si consideran que hay violación, que acudan  a la autoridad correspondiente. ―No es una propaganda de una 

candidato, sino institucional del PRI, y en este caso tenemos que ―lucir‖ las obras de un gobierno que cumplió, aunque les 
de coraje‖, abundó. (Gerardo Neria, pág. 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Universal-Desecha Corte amparo contra ley electoral: La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó 

el amparo que promovió un grupo de intelectuales para impugnar la reforma constitucional de 2007 en materia 
electoral, la cual establece, entre otras cosas, la prohibición a que los particulares contraten propaganda en radio y 

televisión. Por 7 votos contra 4, la mayoría avaló la enmienda y determinó que la Corte no puede revisar en un juicio de 
amparo, si una reforma constitucional se apega a las reglas previstas en el artículo 135 de la propia Carta Magna. El 

pasado 31 de enero, la votación sobre el tema había dado lugar a un empate de 5 votos contra 5, al faltar un ministro. 

Ayer, el nuevo ministro, Jorge Mario Pardo Rebolledo, se declaró a favor de que la Corte revise las reformas 
constitucionales, por considerar que el poder del Congreso de la Unión —el reformador de la Constitución— no es un poder 

ilimitado, aunque afirmó que el amparo, por su estructura actual, no es la vía idónea para hacerlo, por lo que votó por la 
improcedencia del recurso. La reforma electoral de 2007 tuvo como origen la elección para la presidencia de la República 

de 2006, derivada de la confrontación de las fuerzas políticas en la llamada ―guerra sucia‖ que puso a prueba la capacidad 
del IFE para dirimir los conflictos entre candidatos, partidos y particulares. El 27 de agosto de 2007, luego de consultadas 
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realizadas desde principios del mismo año, el IFE entregó al Senado 3 mil 420 propuestas de reforma. El 12 de septiembre, 

la Cámara alta avaló el dictamen estableciendo el uso de los tiempos oficiales para difundir la propaganda de los partidos, 

vetando la contratación de espacios comerciales por parte de partidos y particulares, y facultando sólo al IFE para realizar 
la distribución de los espacios en medios de comunicación electrónicos. El 13 de septiembre la minuta es aprobada en la 

Cámara de Diputados. Es el 21 de diciembre de 2007, un grupo de intelectuales, entre escritores, politólogos y 
comunicadores, interpuso un amparo ante la Corte, bajo el argumento de que el artículo 41 de la ley viola la libertad de 

expresión. Ayer, el amparo fue desechado sin entrar en la discusión de procedimiento legislativo ni del contenido. Tras la 

decisión del ministro Pardo Rebolledo, en el sentido de rechazar la procedencia del amparo contra una reforma 
constitucional, el ministro ponente Guillermo Ortiz Mayagotia decidió adicionalmente modificar su proyecto de 

resolución. En la sesión del 31 de enero, en la que se dio el empate de 5 votos a favor contra 5 en contra, Ortiz presentó 
un proyecto que proponía estudiar si el procedimiento de reforma se había ajustado al artículo 135 constitucional, pero 

negaba el amparo. Ese día, Ortiz Mayagoitia votó por la procedencia del amparo y, al final de la sesión de ayer, propuso 
confirmar el sobreseimiento dictado por la juez de distrito que conoció del caso en primera instancia. La votación se 

resolvió en menos de 15 minutos, tras la intervención del ministro Pardo Rebolledo, el único integrante del alto tribunal 

que no se había pronunciado sobre el tema. Pardo precisó que el juicio de amparo es un medio limitado 
constitucionalmente a tener efectos particulares y no generales, debido al principio de relatividad de las sentencias que rige 

a este medio de defensa. Por ello, de concederse el amparo respecto del procedimiento, se otorgaría la protección a los 
quejosos para que no se les aplicara el régimen constitucional vigente, rigiendo sólo para ellos el artículo 41 anterior a las 

reformas. ―Se crearían tantos regímenes constitucionales como amparos se hayan concedido en relación con muy diversas 

reformas... existiría una pluralidad de constituciones vigentes, dependiendo del número de personas que acudieran al 
amparo‖, explicó. Nueve ministros ratificaron su votación previa, mientras Ortiz Mayagotia modificó su postura para votar 

por el sobreseimiento de la demanda. En contra del proyecto y por la procedencia del juicio de amparo votaron Olga 
Sánchez Cordero, José Ramón Cossío, Arturo Zaldívar y el ministro presidente Juan Silva Meza. A favor del proyecto y por 

el sobreseimiento votaron Ortiz Mayagoitia, Margarita Luna Ramos, Salvador Aguirre, Sergio Valls, Fernando Franco y Jorge 
Mario Pardo y Luis María Aguilar. Fabián Aguinaco, representante legal de los quejosos, y Federico Reyes Heroles, uno de 

los demandantes, anunciaron que llevarán el caso ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). Las 

posiciones Recientemente, EL UNIVERSAL organizó un foro en el que dos grupos, uno en contra de la reforma y el otro a 
favor, expusieron sus argumentos. El grupo de intelectuales dijo que la reforma coarta la libertad de expresión, pues niega 

a los ciudadanos el acceso a los medios electrónicos y los obliga a recibir la información que quieran proporcionarles los 
partidos políticos. En contraparte, los defensores de las modificaciones legislativas aseguran que no trastocan la libertad de 

expresión, garantizada en los artículos 6 y 7 de la Constitución, y que en todo caso se pretende regular el modelo de 

comunicación para garantizar la equidad frente a los excesos del pasado. Uno de los abogados de los demandantes, Fabián 
Aguinaco, aseguró que la demanda de amparo no se trata de un tema electoral, sino de derechos humanos, dentro de los 

que están la libertad de expresión, la de contratar espacios, la de igualdad y la de asociación. Adolfo Arrioja, defensor del 
Centro Coordinador Empresarial, dijo que una de las preocupaciones de los constituyentes de 1857 para proteger a la 

libertad de expresión de cualquier forma de inquisición era cerrar el paso a cualquier tipo de censura, posibilidad que, en su 

opinión, abre la reforma. ―Se le abre la puerta a la censura en los mensajes en radio y televisión de contenido político-
electoral, que es donde debe manifestarse primero que nada la libertad de expresión, y después la censura se puede ir a 

los contenidos, a los artículos, a las entrevistas, a cualquier forma de expresión que tenga el ciudadano para manifestar sus 
opiniones en torno a los procesos electorales‖, dijo. Pero el ex consejero electoral y catedrático Mauricio Merino, a favor de 

los cambios, dijo que el contenido de la reforma es estrictamente electoral, y resultado de distintos excesos, en los que se 
pretendió que el poder del dinero y de los medios de comunicación, determinaran el resultado electoral. En todo caso, 

ambas partes coincidieron en la necesidad de que el ciudadano cuente con un mecanismo de control constitucional contra 

cambios que vulneren sus derechos.  (María de la Luz González, pág. Princ.) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Sener rechaza pagar deuda de la refinería: El secretario de Energía (Sener), José Antonio Meade Kuribreña, 

señaló que de acuerdo con la planeación original, el gobierno federal ha descartado resarcir al estado de Hidalgo los mil 
500 millones de pesos gastados para la compra de las 700 hectáreas del polígono de Xingú, el cual fue cedido a Petróleos 

Mexicanos. De visita en Pachuca para informar sobre el avance en la construcción de la refinería Bicentenario, el 

funcionario federal junto al titular de Pemex, Juan José Suárez Coppel, con año y medio de retraso, detallaron el 
cronograma y la planificación de la obra, considerada la más importante en materia energética para el país de los últimos 

30 años. Como parte del proyecto, el titular de Energía aclaró que Petróleos Mexicanos no pagará el monto con el cual se 
endeudó la entidad. ―El acuerdo desde un principio fue que sería una donación‖. Con la presencia del gobernador de la 
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entidad, Miguel Ángel Osorio Chong, presidentes de la región Tula-Tepeji, académicos de varias universidades, empresarios 

y representantes de los núcleos ejidales que vendieron sus terrenos al gobierno estatal, los funcionarios federales indicaron 

que es el presidente de México, Felipe Calderón empeñó su palabra terminar la refinería en 2015, lo cual prometieron, será 
cumplido. De acuerdo con el documento presentado, el plan de Petróleos Mexicanos es aumentar la capacidad de 

refinación, reducir costos e incrementar la producción de combustibles que generen una mayor derrama económica al país 
a través de la nueva refinería, ubicada en Tula, la cual prevén, abastecerá 160 mil barriles diarios de diesel y petróleo en 

mezcla tipo Maya. El titular de la Sener explicó que además de la construcción de los trenes de refinación en el polígono 

cedido por el gobierno hidalguense, Pemex prevé la remodelación y construcción de nuevos ductos para transportar el 
producto a la Ciudad de México y otras partes de la República. Las obras de bardeado, limpieza de terreno, contratación de 

ingenierías básicas, levantamiento de torres de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y pago de licencias de tecnología 
iniciarán la próxima semana en la región de Tula, según prometió el integrante del gabinete de Felipe Calderón. En total, 

dijo, la obra tendrá una inversión superior a los 11 mil millones de dólares, de los cuales 9 mil 300 serán gastados en la 
construcción de infraestructura; mil 200 en la edificación de nuevos ductos; mil millones de dólares en ingenierías 

conceptuales y 100 millones en el acondicionamiento de las 700 hectáreas en Tula. En 2015 cuando sea terminada la 

nueva refinería, serán creados mil 400 empleados permanentes. ―Hemos trabajado con las autoridades municipales y el 
Ejecutivo, como lo comenté hace unos días, Pemex tiene programado iniciar con la adquisición de las licencias de 

tecnología e ingenierías, la inversión total asciende a 129 mil millones de pesos en diversas partidas‖. Como parte de su 
discurso, Meade Kuribreña expresó que a lo largo de su construcción, el proyecto de la refinería Bicentenario creará más de 

40 mil empleos directos e indirectos. Además, ―La obra implica retos en materia de hospedaje, escuelas, infraestructura y 

transporte, queremos un paso fundamental en el paso de sistema nacional de refinación. Estamos seguros que trabajando 
juntos vamos a terminar en tiempo y forma lo que hemos planteado, la construcción de la Refinería Bicentenario en Tula es 

una obra de gran dimensión e importancia para nuestro país para fortalecer nuestro sector energético y generar empleos 
para los mexicanos‖. Aunque el gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong desde hace varios meses en forma 

constante reclamó al gobierno federal la falta de coordinación respecto al tema de la refinería, el secretario de Energía 
celebró que existan acuerdos y se trabaje en coordinación con el gobierno de la entidad. ―Me da un gran gusto que el 

gobierno federal y el gobierno del estado estemos trabajando juntos para generar este proyecto en beneficio de todos los 

mexicanos, con ello estaremos ayudando a formar un México más unido‖. Para el gobierno federal la refinería Bicentenario 
es un proyecto que continuará desarrollándose y en 2015 se convertirá en el principal centro de refinación del país, con lo 

cual se busca reducir la importación de hidrocarburos y procesar 76 mil barriles diarios. Hidalguenses serán 
prioridad••• Ante la exigencia del sector empresarial de que los empleos generados por la construcción de la refinería 

Bicentenario se queden para corporativos y profesionistas hidalguenses, el titular de la Secretaría de Energía, José Antonio 

Meade Kuribreña aseguró que son prioridad los hidalguenses. Con el antecedente de que una empresa de Tamaulipas fue 
elegida por Pemex para construir la barda perimetral con una inversión de 98 millones de pesos, los empresarios 

hidalguenses han reclamado, incluso, interpusieron una queja ante la Secretaría de la Función Pública por considerar que la 
licitación estuvo truqueada.―Fue un concurso de puntuación para poder seleccionar al contratista que tuviera compromisos 

explícitos de las compras en el estado y de la cadena de valor, el que se la llevó tenía compromisos más explícitos‖. Por lo 

cual, aseguró que los corporativos y mano de obra hidalguense no quedará excluida de la construcción de la refinería 
Bicentenario y la Secretaría de Energía vigilará que los acuerdos signados entre el gobierno federal y Petróleos Mexicanos 

sean signados. ―Estaremos coordinados con el gobierno del estado e informar lo que consideren‖. (Ángel Cabrera, pág. 
6) 

Independiente- Si hay lugar para mis amigos: gobernador electo- En el próximo gobierno estatal si habrá lugar 

para los amigos, porque ―si no fueran mis amigos, ¿Cómo trabajo?‖, dijo el gobernador electo Francisco Olvera Ruiz, quien 
acoto que ello no implica que se solapen irregularidades. Antes de cuestionamiento sobre quienes conformaran el equipo 

de trabajo que lo acompañara durante los próximos cinco años y siete meses que durara la administración, afirmo que se 
allegara de gente comprometida que quiera y anhele mejor futuro pata su estado. El mandatario electo, quien rendirá 

protesta como gobernador constitucional este 1 de abril, aclaro que será muy cuidadoso de colocar a los nuevos 

funcionarios en puestos que mejor respondan al perfil de cada uno de ellos. Francisco Olvera aclaro que exigirá entrega y 
responsabilidad a sus colaboradores, pero sobre todo trabajara con plena transparencia y honestidad en el manejo de los 

recursos públicos. ―A partir del 1 de abril no tendré amigos, para todos los efectos seré el gobernador del estado‖, refirió al 
termino de uno de los encuentros que sostuvo con la comunidad artística y educativa del estado. Anuncio que será en el 

transcurso de esta semana cuando presente a su gabinete. (Gerardo Nerita, página  05). 

Independiente- Ramón Ramírez descarta cambios a leyes electorales- El próximo coordinador de la bancada 
priista en el congreso local, ramón Ramírez valtierra aseguro que en la próxima legislatura que inicia esta miércoles no se 

contemplan en la agenda notificaciones a las leyes electorales, por lo que a corto plazo no se tocara el tema. Con un estilo 
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más serio y hasta cierto punto seco con medios de comunicación, en comparación con Roberto Pedraza, a quien podría 

suplir como líder del legislativo en la junta del gobierno del congreso, comento que su bancada se vara unida con trabajo 

en conjunto. ―porque partiendo de la unidad podemos llegar a acuerdos, consensos, negociaciones y aprobación de 
decretos de leyes que permitan beneficiar a loa hidalguenses, y es un compromiso que hemos asumido como bancada‖. 

Puntualizo que asumirán algunos pendientes de la legislatura de Pedraza y otras nuevas, pero sin duda tendrán que 
fortalecer el marco jurídico para impulsara y traer nuevas inversiones al estado para que generen progreso, así como 

buscar el crecimiento ordenado de las manchas urbanas de los municipios, ‖Y nivel federal estaremos pendientes de lo que 

se defina de si habrá o no mando único y adecuar en su momento la legislación de seguridad pública estatal a la federal‖. 
En relación con otros grupos parlamentarios, dijo que tendrán postura de respeto y coordinación. ¿veremos un congreso 
mas serio que el que llevo Roberto Pedraza, donde pareciera que luego todo le causaba gracia y evadía los temas? – Yo no 
quiero calificar a la todavía actual legislatura ni las anteriores. Mi responsabilidad empieza el 1 de abril y desde ahí por 

supuesto que estaremos asumiendo con responsabilidad y seriedad todos los temas, el diputado priista reconoció que 
regresar de la federación a un congreso local es satisfactorio ―que mis compañeros de bancada me hayan elegido ya como 

coordinador de la fracción‖.(Miguel Ángel Carrasco, página 02). 

El Reloj-  Nuevos diputados alistan cambio de poderes - Con el registro de los 15 diputados electos de la bancada 
del PRI, concluye la etapa de inscripción de los integrantes de la LXI Legislatura del Congreso Local en el libro de registro. 

Una vez recibidos los documentos de los nuevos diputados locales, y conformada la Comisión Instaladora, hoy la 

Legislatura actual hará la cita a los Diputados Electos, quienes con la asistencia de la mayoría absoluta de los mismos, se 
constituirán en Junta Preparatoria y bajo la conducción de la Comisión Instaladora procederán, mediante votación por 

cédulas, a la elección de los miembros que conformarán su directiva, misma que será la encargada de tomar la protesta de 
ley correspondiente a los nuevos legisladores. Luis Alberto Marroquin Morato, por el distrito de Tulancingo; Marcela Vieyra 

Alamilla por Tula; Julio Cesar Estrada Basurto por Tepeji; Juan Francisco Mendoza Guerrero, Huichapan; Nora Liliana 
Oropeza Olguin, Zimapán; Reynaldo Perez Soni, Zacualtipán; Emilse Miranda Munive, Tenango de Doria, Crisóforo Torres 

Mejia, San Agustín Metzquititlán. Joel Nochebuena Hernández, Huejutla; Martin Perez Sierra, Molango; Carlos Alberto 

Anaya de la Peña, Ixmiquilpan y Elba Leticia Chapa Guerrero, Atotonilco el Grande se registraron en el libro de inscripción. 
Por el principio de Representación Proporcional Ramón Ramírez Valtierra, quien se perfila como virtual presidente de la 

Junta de Gobierno; Crisoforo Rodríguez Villega y Maribel Polanco Samperio. De acuerdo con lo señalado en la Ley Orgánica 
del Poder Legislativo del Estado de Hidalgo en el año de renovación de la Legislatura, la Diputación Permanente en 

funciones, se constituirá en Comisión Instaladora. Asimismo, será la encargada de entregar a la Directiva de la Junta 

Preparatoria, los registros y en general, la documentación relativa al funcionamiento y ejercicio de la legislatura saliente. 
(Verónica Ángeles, pág. 03) 

Milenio-Hidalguenses van por mil 200 plazas: El gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong aseguró que el 
gobierno de la entidad implementará políticas públicas en materia educativa para que los mil 200 empleos generados por la 

refinería Bicentenario sean para profesionistas hidalguenses calificados. Como parte de la visita del secretario de Energía, 

José Antonio Meade Kuribreña y el director de Pemex para explicar los trabajos a desarrollarse en la construcción de la 
refinería Bicentenario, el mandatario hidalguense fijó su posicionamiento y afirmó que existe coordinación entre los 

gobiernos federal y estatal, cuando semanas atrás reclamó la falta de acuerdos. A juicio del mandatario hidalguense, quien 
dejará su cargo el próximo viernes a Francisco Olvera, nunca hubo un conflicto entre su gobierno y el de Felipe Calderón, a 

su parecer, las diferencias generadas fueron creadas por los medios de comunicación. Y hasta se llegó a pensar que ya no 

la iban a construir‖, dijo. Ahora, con la visita del titular de Energía a quien calificó como su amigo y de quien Osorio Chong 
alabó sus acciones al frente de esa secretaría y de Hacienda hace unos años, el mandatario hidalguense consideró que 

existe certeza respecto a los planes que Petróleos Mexicanos tiene para la nueva refinería. El mandatario indicó: ―estamos 
haciendo lo necesario en el tema educativo para que puedan hoy en la construcción y mañana en su operación contar con 

la mano de obra calificada en el estado de Hidalgo, les agradezco mucho darle prioridad a las empresas hidalguenses‖. De 

acuerdo con el jefe del Ejecutivo estatal, ―celebró que Pemex en la construcción puedan hacerse cadenas productivas con 
los empresarios hidalguenses, para nosotros es muy importe, porque aquí los empresarios son solidarios y han hecho 

acuerdos para lo que necesite la refinería‖. Durante su discurso, el gobernador hidalguense recordó el proceso para que 
Hidalgo se quedará con el proyecto de un nuevo complejo petroquímico y reiteró que ―Hubo manos extrañas que venían de 

fuera y trataban de que no se consolidará la compra de los terrenos donados a Petróleos Mexicanos‖. (Ángel Cabrera, 
pág. 7) 

El Sol de Hidalgo-Sí habrá refinería: Con esas palabras, el gobernador Miguel Osorio confirmó acuerdos con el director 

de Pemex, Juan José Suárez Coppel, y el secretario de Energía, José Antonio Meade Kuri Breña, quienes, ayer, en la capital 
hidalguense, precisaron fechas del proceso de edificación que generará 40 mil empleos y requerirá inversiones por 129 mil 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-8302.htm
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millones de pesos, en diversas partidas. DESDE ABRIL ARRANCA LA OBRA Los funcionarios federales acudieron a reunirse 

con el mandatario estatal e informaron que este año, a partir de abril, se construirá la barda perimetral, se reubicarán 

torres eléctricas y bancos de materiales, se cambiarán canales, se gestionarán licencias de tecnología y se licitarán las 
obras de ingeniería básica para el tendido eléctrico en el polígono de 700 hectáreas, acciones que tendrán un gran impacto 

económico en Hidalgo. Se tiene programado que en el año 2015 se inaugure el tren de refinación y se dote al país de 
mayor abastecimiento de gasolina, con lo cual se fortalece al sector energético y se generan miles de empleos. NO 

DEVOLVERÁN MIL 500 MDP Coppel y Meade respondieron, en conferencia de prensa, que no se contempla devolver al 

Ejecutivo estatal los mil 500 millones de pesos que invirtió en la compra de terrenos. Sin mayores detalles, negaron que se 
hayan desviado cinco mil millones de pesos que el Congreso destinó en 2010 a la refinería. "El dinero se ocupó en 

mantenimiento de otras plantas", contestó escuetamente el director de Petróleos Mexicanos. AL TOPE SALA DEL PUEBLO 
En la Sala del Pueblo del Palacio de Gobierno se reunieron diputados en funciones y electos, legisladores federales, entre 

ellos Gloria Romero, del PAN; Luciano Cornejo, del PRD, además de Carolina Viggiano, Omar Fayad, Jorge Romero, Jorge 
Rojo y Ramón Ramírez, así como delegados federales, presidentes municipales, representantes de cámaras, colegios e 

instituciones, y de los núcleos ejidales de Tula. GENERARÁN MANO DE OBRA CALIFICADA Miguel Osorio recapituló el 

extenso proceso que culminó con la designación de Hidalgo como sede del máximo proyecto energético de las décadas 
recientes. Igualmente, el gobernador hidalguense dijo que se generará mano de obra calificada a través de escuelas de 

educación superior. Indicó que hace seis días se reunió con el secretario de Energía y el director de Pemex. NO SE 
BUSCARON CONFLICTOS "A ambos les exterioricé lo que he venido diciendo: Que éste no es un conflicto, sino el ánimo de 

velar por el interés del estado de Hidalgo para que pueda formalizarse el inicio de la refinería". Expuso el mandatario que 

hubo una competencia de mucho desgaste entre gobiernos estatales que solicitaban la sede. Por fortuna, esta entidad 
ofreció las mejores condiciones técnicas para el desarrollo del proyecto, aparte de que fue determinante la unión de 

presidentes municipales, legisladores locales y federales, cámaras, asociaciones e instituciones. MANOS NEGRAS 
Fustigó a gente de otras entidades que intentó sabotear el proyecto incitando a los ejidatarios a no vender, quienes ahora 

tienen la posibilidad de tener mayores oportunidades de desarrollo a través de la refinería. A cuatro días de que termine su 
gobierno "estoy muy a gusto que hayamos podido formalizar este compromiso de seguir haciendo lo que nos corresponde 

a fin de que en el proyecto estemos siempre trabajando los hidalguenses". "RECURSOS DEL PUEBLO" Estuvieron al lado de 

Miguel Osorio los titulares de los restantes poderes, Valentín Echavarría Almanza y Roberto Pedraza Martínez, así como los 
secretarios Nuvia Mayorga, Eugenio Ímaz y Cuauhtémoc Ochoa. Miguel Osorio fue claro al señalar que los recursos públicos 

son del pueblo y a los funcionarios sólo les corresponde administrarlos bien y entregar resultados, no adjudicarse la autoría 
de obras. "Mientras más nos coordinemos y trabajemos juntos, más corresponderemos a la confianza de la gente". 

(Rosalía Maldonado, pág. principal) 

Criterio-Asesinan a dos personas durante una reunión ejidal:  La reunión efectuada ayer, en la comunidad 
Yolotepec, municipio Santiago de Anaya, concluyó con tres personas heridas por arma de fuego y dos que perdieron la 

vida. Oficialmente, se comunicó que ayer se realizaba una asamblea, donde el anterior comisario fue cuestionado en torno 

a los terrenos que se encuentran en poder del actual diputado local, Reyes Vargas Paredes, y que pertenecen al poblado. 
Tras la discusión, se suscitaron los disparos con arma de fuego, donde resultaron lesionadas tres personas; de acuerdo con 

versiones extraoficiales se supo que quienes perdieron la vida fueron el comisario Pedro Alonso Aldana Espinosa y Lucio 
Patricio Aldana, tesorero del comisario; el agresor es Marcelino Anaya Damián, quien les disparó durante la asamblea. 

Aproximadamente a las tres de la tarde, pobladores de Yolotepec bloquearon los cuatro carriles de la carretera México-
Laredo, además se confirmó la retención del director regional de la Policía Estatal, Hilton Cruz Ayala. El problema se ha 

originado por un terreno de más de tres hectáreas, que fue vendido al diputado local de Actopan en por menos de diez 

millones de pesos; por ser tierras ejidales, la inconformidad del poblado se acrecentó el año pasado, e incluso los 
inconformes ingresaron violentamente a la sede del Congreso local llevándose retenido al diputado. Cabe mencionar que 

las personas que perdieron la vida son quienes se opusieron a la venta del terreno al diputado priista. Por otra parte, el 
presidente municipal, Cliserio Mendoza Ramírez, manifestó que no se adelantaría a confirmar o negar información, pues 

dijo que no se encontraba en el lugar de los hechos, y la policía es quien más tarde fue quien difundió la información.  

(Erika Gutiérrez, pág. 11) 

El Sol de Hidalgo-Olvera recibirá finanzas sanas: El gobierno estatal, que a partir del próximo viernes encabezará 

Francisco Olvera, recibirá estados financieros sanos, como consecuencia de un manejo transparente durante el sexenio, 
dijo ayer Nuvia Mayorga. Señaló que en esto se considera la deuda contraída, que asciende a 3 mil 747 millones, 

incluyendo mil 500 millones para adquisición de terrenos destinados a la Refinería Bicentenario, y que en global se cubrirá 

en 10 años. Madre de dos hijos, Karen y Mario, la titular de las Finanzas hidalguenses reconoció que les otorgó tiempo de 
calidad, ya que por su encargo difícilmente pudo permanecer más cercana a ellos. Satisfecha por la integración de su 

familia, manifestó que siempre había encontrado un solidario respaldo. "Sabían de mi indeclinable compromiso de ser una 
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servidora pública que entregara resultados". ASPECTOS RELEVANTES DE UN BUEN MANEJO FINANCIERO Al hablar de su 

encomienda, la funcionaria destacó aspectos sobresalientes. "El primero sería el Programa de Racionalidad del Gasto, que 

se acometió desde 2005 y redundó en muy positivos resultados. "Se mantuvieron, salvo un pequeño cambio, los sueldos de 
funcionarios, desde encargados de departamento a secretarios. "Sólo en 2007, por única vez, se les incrementó un 10% 

ciento, pero sin considerar a los secretarios ni al gobernador Miguel Osorio". El ahorro lo cuantificó en 500 millones de 
pesos, utilizados en obra pública. Hubo estrictos controles en el uso de celulares, adquisición de papelería, energía eléctrica 

y mantenimiento de vehículos, principalmente. Subrayó la contadora Mayorga el incremento en la recaudación por 

impuestos estatales, que casi se triplicaron. "En 2005 fueron 350 millones y ahora, en el cierre, ascendieron a mil 100 
millones". Entre éstos enumeró el impuesto sobre nómina, hospedaje, repecos, intermedios, tenencias, federal y estatal. 

"No hubo aumentos en la base gravable pero sí en el número de contribuyentes con base en datos, que inicialmente fueron 
578 y hoy son 912 mil". Reconoció que aún hay quienes no cumplen. "Unos son los evasores, que rehúsan darse de alta, y 

otros que caen en el término de elusión fiscal, porque no hacen un reporte correcto. "Se les ha captado mediante el 
Programa de Actualización de Recaudación, con un auténtico barrido, casi casa por casa, en coordinación con Hacienda". 

INSTITUTO PARA FINANCIMIENTO FUE ADOPTADO POR HIDALGO La secretaria de Finanzas se refirió a otra acción no 

menos trascendente. "Se creó el Instituto para el Financiamiento, que vino a ser, en su tipo, el primer vehículo financiero 
en el país". Lo explicó. "Tuvimos el apoyo de la embajada de Estados Unidos de Norteamérica, en un programa piloto, 

dentro del Programa de Prosperidad para los Países Subdesarrollados, en términos de finanzas públicas. "Los 
norteamericanos tienen 75 años de ventaja en este manejo", indicó. Resaltó que como consecuencia de un ejercicio 

financiero, durante 2010 se favoreció a municipios para que pudieran adelantar obras de infraestructura básica como 

electrificación, agua potable y drenaje. "Hubo recursos por 370 millones, participando 60 municipios, que contrataron un 
financiamiento colectivo. Se les dio 25% en 2010 y este 2011 otro 25%".Terminarán de pagar en diciembre de este año. 

"Aquí no interviene el Gobierno Estatal". REESTRUCTURACIÓN DE DEUDA CON LAS BOLSAS DE VALORES "A través del 
mismo Instituto de Financiamiento pudimos ir a las bolsas de valores a reestructurar nuestra deuda. Con todo el soporte 

jurídico, hubo plena certeza para los inversionistas privados que compraron bonos de Hidalgo". Desde el 10 de mayo de 
2007, a la fecha, se obtuvo la tasa más baja de un estado que ha colocado deuda. "Logramos, retomó la secretaria de 

Finanzas, una curva de amortizaciones privadas en pago de deuda, sin que hubiera problema o que afectara a posteriores 

administraciones. "Esto lo avalaron agencias calificadoras como Fitch Ratings y Standard & Coor's, otorgándonos un 
significativo triple A. "En este capítulo la reestructuración fue por 2 mil 450 millones de pesos". PRESUPUESTO ESTATAL 

TUVO UN CRECIMIENTO SIGNIFICATIVO En una recapitulación, la contadora Mayorga hizo hincapié en que el presupuesto 
estatal de 2005 ascendió a 13 mil 400 millones y que para 2011 se proyectó hasta 23 mil 400 millones. "Hay una relación 

que lo explica, dijo, a más recaudación estatal sobreviene una mayor participación federal". Sobresale, igualmente, lo 

relativo a recursos extraordinarios. "En seis años ascendieron a 25 mil 500 millones de pesos, con el respaldo y 
coordinación de diputados federales, pero se suman hasta llegar a 34 mil 921. La diferencia, entre unos y otros, 9 mil 421 

millones, fueron los que recibimos por gestiones directas del gobernador Osorio". Ratificó que para 2012 ya no habrá pago 
de tenencia vehicular. "Se tendría un déficit en ingreso de 400 millones, en números cerrados. Para subsanarlo, deberá 

haber un fondo compensatorio de origen federal".Sobre el manejo de sus finanzas personales, Nuvia Mayorga no se 

retrajo: "De siempre he sido ordenada. En mis encomiendas en el servicio público he sido especialmente pulcra. 
"Puntualmente formulo mi declaración patrimonial. Vivo estrictamente de mi salario. Nada habría, jamás, que ocultar en 

este aspecto de mi trabajo profesional". RATIFICA MAYORGA: NO EXISTEN ADEUDOS CON CONTRATISTASRequerida 
sobre adeudos que podrían trasladarse al ya cercano régimen gubernamental, cita textualmente: "No hay pasivos que 

cubrir. A contratistas, lo subrayo, se les ha cubierto lo que corresponde. Ellos deben presentar sus estimaciones a la 
Secretaría de Obras Públicas que, a su vez, lo turna a Finanzas para pagarles en el momento que hayan cumplido con este 

trámite". DIFERENTES CARGOS EN EL SISTEMA NACIONAL DE COORDINACIÓN FISCAL En el Sistema Nacional de 

Coordinación Fiscal, que se integra por el secretario de Hacienda y los titulares de finanzas de las 32 entidades federativas, 
Mayorga ocupó diferentes responsabilidades: Coordinadora de la Comisión Permanente de Funcionarios Fiscales, presidenta 

de la Junta de Coordinación Fiscal, coordinadora del Comité de Vigilancia de aportaciones federales y otros recursos 
descentralizados, coordinadora del Grupo de Deuda y Empréstitos, y del Grupo de Fortalecimiento Territorial, integrante del 

Grupo de Gasto, Contabilidad y Transparencia, y del también Grupo sobre el Estudio e Instrumentación del Presupuesto, 

basado en resultados ante la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Fue, asimismo, 
representante ante la Comisión de Hacienda en la Conferencia Nacional de Gobernadores, consejera política nacional del 

PRI y coordinadora del Grupo de Secretarios de Finanzas de gobiernos estatales emanados del Revolucionario Institucional 
para la integración y aportación de propuestas en materia de gasto federalizado para el Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2011, ante la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados federal. Se enlista el que 
fuera parte de la Comisión sobre Federalismo Fiscal del Consejo Político Nacional priista. Afable, dispuesta al diálogo, se 
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destaca en Nuvia Mayorga su relación permanente con el oficial mayor de la SEP, Guillermo Bernal. Con él tiene que 

verificar los ingresos que se requieren para educación como el pago de aguinaldos, lo cual ha llevado, en algunas 

ocasiones, a contratiempos en el gobierno. En la misma forma se ha vinculado con el secretario de Hacienda en turno 
(antes Agustín Cárstens y ahora Ernesto Cordero), así como los diversos subsecretarios anteriores, ahora secretarios, 

Dionisio Pérez Jácome (SCT) y de Energía, José Antonio Meade, además de los nuevos subsecretarios de Hacienda, entre 
ellos Carlos Montaño. (Carlos Sevilla, pág. principal) 

El Sol de Hidalgo-Muestras de civilidad dieron Olvera y Osorio: A pesar de que hubo un lapso de nueve meses 

entre la elección del nuevo gobernador y su toma de posesión, el cambio de administración se ha verificado en un clima de 
paz, armonía y coordinación con el actual jefe del Ejecutivo. Omar Fayad, presidente del PRI estatal, expresó que el 

gobernador electo, Francisco Olvera, y el que está en funciones, Miguel Osorio, dieron muestras de caballerosidad, civilidad 
política, convivencia y coherencia al respetar ambos sus respectivos ámbitos. "Tenemos la convicción de que el gobierno de 

Francisco Olvera será de resultados, como el de Miguel Osorio". Francisco Olvera "no se fue de vacaciones ni realizó pausas 

en su trabajo, pues durante los recientes ocho meses efectuó foros y consultas a través del programa Voces por Hidalgo, 
encaminado en la elaboración del Plan Estatal de Desarrollo basado en participación popular", agregó.. Precisó que Paco 

Olvera realizó un trabajo intenso, "sin molestar a nadie, en una etapa compleja, porque se trató de una transición muy 
extensa de nueve meses, lo cual se llevó a cabo sin incomodar al gobierno en turno, apoyándose en su partido y otros 

partidos aliados". A pregunta concreta, Omar Fayad comentó que no hubo disputas, diferencias o falta de armonía entre el 

gobernador en funciones y el entrante, lo que resulta socialmente favorable. "Esta ha sido una transición totalmente tersa. 
Los hidalguenses merecen paz y un clima de armonía a fin de efectuar sus actividades cotidianas y esperar un buen 

gobierno como el que seguramente encabezará Francisco Olvera". Reconoció que es inédito que sea tan largo el periodo 
entre la elección del gobernador y su toma de posesión, pues anteriormente ese plazo era de unas cuantas semanas. 

(Redacción, ojo política) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldía analiza modificar programa Antro consentido: La alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, 

señaló que en el Cabildo capitalino revisan el programa Antro conSentido para realizarle modificaciones, porque pretenden 
hacer partícipes a los centros nocturnos de la responsabilidad de atender a las personas que beben alcohol en esos 

establecimientos. ―Antro conSentido es una modalidad que le estamos haciendo algunas adecuaciones, lo que buscamos es 

que haya una mayor corresponsabilidad de los establecimientos, inclusive hay reformas que debemos hacer a nivel de la 
Asamblea para que los prestadores de servicio público puedan trasladar a las personas que han ingerido alcohol‖. Parte del 

programa indicaba que afuera de establecimientos nocturnos expendedores de alcohol, haya taxis para clientes y así evitar 
que conduzcan en estado de ebriedad, además de una revisión a las bebidas comercializadas, entre otros aspectos. De 

acuerdo con la alcaldesa de la capital, la idea de las reformas es una corresponsabilidad entre comercios y gobierno 

municipal en la prevención de accidentes automovilísticos. ―Lo que no queremos es que la responsabilidad no se quede 
nada más al interior del establecimiento que vende alcohol, pues ellos lo ponen en la puerta y nosotros debemos hacer una 

mayor responsabilidad de los establecimientos. Ya estamos platicando con ellos para las nuevas reglas‖. Por ello, están en 
acuerdos con los dueños de los centros nocturnos para escuchar sus inquietudes al respecto y dar certeza sobre las nuevas 

reglas de operación de Antro conSentido. ―Lo que hacemos son nuevas reglas, ellos tienen una ganancia, un beneficio 
económico, es muy legítimo, pero lo que no es legítimo es que nos dejen el problema en la calle. Estamos por definir los 

tiempos, pero espero que antes de Semana Santa tengamos definido el programa con reglas más amplias‖, manifestó la 

alcaldesa. El programa Antro conSentido se presentó como la estrategia más importante de la actual administración del 
Ayuntamiento en la prevención de accidentes, pero después de su implementación presentó varios problemas. Uno de 

esos, informó el municipio en su momento, era que el programa no incluía a las fiestas privadas donde el consumo de 
alcohol es el mismo o superior que en los antros, por lo cual, las personas podían salir en estado de ebriedad y provocar 

incidentes con consecuencias fatales hasta para terceros. Otro de los programas para evitar los accidentes provocados por 

el consumo de bebidas embriagantes es el alcoholímetro, el cual según la encargada de Casa Rule ha tenido buenos 
resultados al ser parte de la coordinación metropolitana. ―Se viene realizando inclusive de manera conjunta de forma 

metropolitana, pues estamos Pachuca y Mineral de la Reforma, con Seguridad Pública estatal consideramos que sigue 
siendo un elemento que nos ayuda a inhibir gran parte de los accidentes‖.  (Alejandro Suárez, pág. 9) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Predictamen de reforma laboral, el 18: legisladores… La subcomisión legislativa encargada de analizar las 

iniciativas en materia de reforma laboral quedó ayer formalmente instalada y se comprometió a presentar su predictamen 

el próximo 18 de abril, en vísperas del puente de Semana Santa. El presidente de la Comisión de Trabajo, Tereso Medina, 
llamó a los legisladores de todos los partidos a construir juntos las normas para generar la estabilidad laboral y la confianza 

plena para la inversión nacional y extranjera, sin poner en riesgo los derechos de los trabajadores consagrados en el 
artículo 123 constitucional. El también priista Armando Neyra, coordinador de la Subcomisión de Consenso y Dictamen, 

subrayó a su vez la urgencia de una reforma integral a la Ley Federal del Trabajo, con el fin de conciliar los reclamos de los 
trabajadores y las necesidades de los sectores productivos. Precisó que la subcomisión a su cargo celebrará seis reuniones 

de trabajo, (29 y 31 marzo, así como los días 3, 7, 12 y 14 de abril), para finalmente entregar su predictamen a la 

Comisión de Trabajo el 18 de abril. Dicho proyecto deberá incorporar las aportaciones de 99 iniciativas presentadas antes el 
pleno de la Cámara de Diputados durante la actual legislatura. Al respecto, el legislador panista Gerardo de los Cobos 

reafirmó la determinación de su bancada para fortalecer el marco legal en materia laboral, mediante el impulso a las 
propuestas que permitan la creación de más y mejores empleos para los jóvenes, así como relaciones laborales más justas. 

En su turno, el diputado perredista y dirigente sindical Francisco Hernández Juárez expresó el interés de su grupo 

parlamentario para modernizar y democratizar el sector laboral, y confió por ello en que la subcomisión dictaminadora 
consensúe las mejores propuestas en beneficio de la clase trabajadora. El petista Porfirio Muñoz Ledo admitió la 

importancia de actualizar el marco legal en la materia, pero rechazó cualquier intento de aprobar un predictamen con 
―arrolladora prisa‖, y reiteró su exigencia de un debate profundo y transparente ante la opinión pública. La coordinadora de 

la bancada panista en San Lázaro, Josefina Vázquez Mota, aseguró que antes de que finalice el actual periodo de sesiones 
estará aprobada la reforma laboral que, junto con la energética y la fiscal, es fundamental para que México retome el 

camino del crecimiento. Antes de que termine este periodo ordinario, el 30 de abril, ―estaremos aprobando una reforma 

laboral en la Cámara de Diputados y enviando el dictamen al Senado, y esperamos que alcance a estar de regreso para 
darle a México, después de 40 años, una reforma que es urgente para el país‖, dijo en el marco del 25 Encuentro Nacional 

de Vivienda. (Fernando Damián, pág. 20) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que después de los hechos violentos suscitados ayer por la tarde en Yolotepec, Santiago de Anaya, donde perdieron la vida 
dos personas; el aún diputado local Reyes Vargas debería dar una explicación del caso, pues es señalado como el 

responsable de todos los actos que han sucedido en aquella zona. El conflicto nació después de que el diputado priista 

vendiera un predio a un grupo de ejidatarios, quienes tiempo después se dijeron defraudados. La pregunta que muchos se 
hacen es qué hará ahora Vargas Paredes, pues el viernes se le acaba el fuero. 

que en Huejutla comenzarán a calentarse las aguas, luego del atentado que sufrió ayer el suspirante priista Andrés 

Espinoza Galván. Ahora, todos los aspirantes, del color que sean, deberán conducirse con civilidad para evitar suspicacias 

y confrontaciones que lleven a actos mayores. 

que el dirigente del PRI en Hidalgo sigue aumentando sus bonos como líder. Demostró su oficio negociador al respetar a 

sus aliados pero sin cederles el bastión priista hidalguense. A pesar del costo político que enfrentará en los municipios 
donde los priistas rechazan a Nueva Alianza, Omar Fayad se ganó una estrella más al no dejar ir más de veinte 

municipios, como pretendían sus coaligados. 

que el tan mencionado Centro de Servicios Empresariales, ante la falta de concurrencia del empresariado hidalguense, se 

está promocionando en las secciones del Estado de México en las páginas de internet de medios nacionales, tal vez con los 
empresarios de Neza, Ecatepec, Coacalco cubran la cuota, debido a que las instalaciones lucen más vacías que el estadio 

Hidalgo cuando andan mal los Tuzos. 

que La tendencia en los estados que inician gobierno es la de poner a sugerencia de altos mandos de la Defensa Nacional 

a militares de alto rango retirados para ocupar las Secretarías de Seguridad Pública. En Quintana Roo, Tlaxcala, Veracruz ya 
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aceptaron la sugerencia. ¿Qué pasará en Hidalgo? ¿Llegará un militar? 

que el viernes se llevará a cabo el sorteo superior de la Lotería Nacional en el edificio central de la Universidad Autónoma 
de Hidalgo a las 18:00 horas, con motivo de los 50 años de esta casa de estudios.  

que el aspirante priista por Pachuca, Julio Menchaca, causó buena impresión durante un evento social realizado el fin de 
semana en Pachuca. Además, se le vio muy cerca del ex mandatario estatal Manuel Ángel Núñez Soto, en amena 

conversación. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (redacción, página 03) 

Criterio-Procedimientos estúpidos: Procedimientos estúpidos: eso es lo que todavía nos encontramos en algunas 

administraciones tanto federales y estatales, pero más en los municipales. En febrero de este año se realizó la quinta 
entrega de premios a la Calidad e Innovación en Hidalgo, lo cual está bien, pues al interior de la administración pública es 

importante que se vaya mejorando la calidad del servicio que ofrecen los organismos, ya que, como lo he señalado, es 

importante que como ciudadanos seamos bien atendidos por el servicio público, aunque parezca algo difícil de alcanzar. Lo 
digo porque de los tres galardonados (el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, la Universidad Autónoma de Hidalgo y 

el Consejo Consultivo Ciudadano), quien tiene más meritos es el Instituto Electoral Estatal de Hidalgo, pues fue 
considerado como ganador por el desarrollo del PREP (Programa de Resultados Preliminares), ya que ésta es una 

herramienta que mejora el servicio del IEEH y a su vez elimina las presumibles dudas como las que ocurrieron en las 

elecciones federales para elegir presidente en 2006. De los galardones relativos a la Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo y al Consejo Consultivo Ciudadano, los pongo en duda, pues en estos dos casos no se mejora de fondo su servicio. 

Por ejemplo: en el caso de la universidad, recae sobre la evaluación del docente, pero de qué sirve que lo evalúen si no 
aplican de fondo esos resultados, pues muchos sabemos que muchos profesores que sí son comprometidos con sus 

cátedras, cuando atentan contra intereses del gobierno, estudiantiles, etcétera, son enviados a la congeladora, o a que 
pasen años peleándose en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del estado por despidos injustificados, a diferencia de 

aquellos catedráticos que, por el solo hecho de acceder a los intereses a veces impropios de la institución, reciben un 

excelente trato sin importar que su nivel no sea el deseado. Por ello dudo que los resultados que obtengan de esas 
evaluaciones lleven a donde debe estar nuestra máxima casa de estudios en el estado, a competir con las mejores 

universidades de México. Y no solamente me refiero en el ámbito público, sino también de las universidades privadas. 
Cuando se llegue a esos estándares, ahí veremos que ese premio es realmente ganado. Hasta entonces, no se ve el 

alcance práctico que tenga. Y por el mismo caso está el relativo al Consejo Consultivo Ciudadano, que con su gaceta que 

llega de forma electrónica a todos sus consejos, qué bueno, está bien, pero ello no afianza el objetivo del consejo, el cual 
por cierto se va perdiendo, pues no vemos que las propuestas ciudadanas (no las de ciertos funcionarios), se incrusten en 

las políticas públicas, pues hasta en ocasiones los servidores públicos ni le reconocen autoridad al consejo, lo cual da 
mucha lástima, pues en él hay muchos ciudadanos con una calidad excelente que regalan su precioso tiempo y que, al 

final, no sirve de mucho. Por ello, reitero que el premio mejor otorgado en esta ocasión fue al IEE de Hidalgo. Sin 

embargo, deberíamos retomar una buena idea del gobierno federal (porque también las tiene, aunque no sean muchas) 
relativa al tramite administrativo más absurdo, pues existen en todas las administraciones, pero creo que más en las 

municipales, y en particular como algunos relacionados con aspectos de tránsito en Pachuca en los cuales, por lo 
engorroso, provocan corrupción (de los propios agentes de tránsito, quienes abusan en muchos casos de quien comete la 

infracción), son tardados (porque el solventarlos lleva hasta más de un día entero, como si fuera lo único que tienen que 
hacer los ciudadanos), y absurdos (porque para llevarlos a cabo se requiere de la intervención de dos o más instancias de 

gobierno). Por ello, por lo estúpido que son algunos trámites, se debería de pugnar por que se conozca cuál es el trámite 

administrativo más absurdo, para no únicamente eliminarlo, sino para entonces si buscar la mejora que tenga por resultado 
la innovación, ya que la forma de ganar sería a través de la mayor denuncia ciudadana, lo cual lo haría un premio objetivo 

y no subjetivo como otros premios que se otorgan, pues los entregan sin que se conozca los procesos para su 
otorgamiento. Esto nos llevaría como sociedad a observar no a quienes sí hacen el esfuerzo por mejorar, sino a los que ni 

siquiera se preocupan por presentar una mejora a competir, pues a ellos se les debe exigir o, de plano, sustituir. (Miguel 

Vital, pág. 7) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que ayer al director general de Pemex, Juan José Suárez Copel, le temblaban la voz y las manos cuando en su 
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visita a Pachuca le preguntaron que dónde estaban los 5 mil 500 millones de pesos que ya había asignado el Gobierno 

federal para la construcción de la Refinería. Como al principio no pudo responder, comenzó a tartamudear y al final salió 

del paso sólo con decir que se habían reasignado para otros rubros. A ver si ahora sí dan certeza a las promesas, pues con 
esta ya son tres veces que viene a Hidalgo y dicen lo mismo. 

Que algunos líderes de tribus perredistas andan muy nerviosos por la visita de la secretaria general del PRD a Hidalgo el 

jueves, Dolores Padierna, pues dicen que viene a alinear a todas las corrientes amarillas para que jalen para el mismo 

rumbo y no haya distractores ni enfrentamientos como ya es costumbre en el estado. Sin embargo, dicen que viene a 
apoyar a Hugo Jaciel Mendoza quien le cuida el gallinero en Hidalgo de la tribu que ella misma representa a nivel 

nacional, la Izquierda Democrática. 

Que aunque en bajo perfil, el conflicto entre los pobladores de La Estancia y El Alberto continúa sin cesar. Dicen que 

apenas el fin de semana de suscitó otra rencilla entre los habitantes de los dos poblados, por el mismo problema de 
invasión de tierras. Dicen que el secretario de Gobierno, Gerardo González, fue personalmente a apaciguar la 

situación, además de mandar a por lo menos un centenar de elementos policiacos para vigilar la zona. 

Que hablando de conflictos entre comunidades, ayer se suscitó otro conflicto por tierras en el Valle del Mezquital, pero 

esta vez con los habitantes de Yolotepec, quienes ya son famosos por haber secuestrado al diputado Reyes Vargas. 
Dicen que durante la entrega de terrenos a ejidatarios algunos inconformes comenzaron a disparar sus armas hiriendo a 

dos, mientras uno pereció.  

Que quien está teniendo el total respaldo en Tulancingo para lograr la candidatura del PRI es Luis Enrique Macedo, 

quien es suplente de Jorge Márquez en la alcaldía, subsecretario de Salud estatal y esposo de la secretaria de 
Turismo, Oralia Vega, esta última también aspira llegar a la alcaldía de Tulancingo. Dicen que últimamente el alcalde 

Márquez lo ha invitado a todos sus actos públicos para que la gente lo conozca, pues dice que como suplente, podría 
quedar como alcalde. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Estaremos coordinados con el gobierno del estado e informar lo que consideren, estaremos siempre dispuestos a tener 

encuentros para informar.‖ 

José Antonio Meade, Secretario de Energía, sobre su visita a Hidalgo para confirmar la construcción de la refinería 

Bicentenario. 

―Lo que hacemos son nuevas reglas, ellos tienen ganancia, es muy legítimo, pero lo que no es legítimo es que nos dejen el 

problema en la calle.‖ 

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre el proyecto para que quien ingiera alcohol en lugares públicos puedan ser 
trasladados a sus casas en transporte público. 

―Se hace difícil la negociación cuando no tienes mucho margen de maniobra y cuando no te dejan mucho margen de 
maniobra se vuelve muy complicado.‖ 

Omar Fayad, líder del PRI estatal, sobre las negociaciones para amarrar la alianza. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que (¡las cosas que no se escuchan en el imaginario político, o en la política ficción, diría Carlos Salinas de Gortari!) 

como, según perredistas y panistas, Televisa apoyará con todo al candidato del PRI al gobierno del Estado de México, 
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Eruviel Ávila, ¿quién podrá defender a los abanderados opositores? 

La respuesta, por supuesto, es: ¡Carlos Slim! ¡Lotería! 

Que el IFE cumplió ―a cabalidad‖ el mandato del Tribunal Electoral de la Federación para la cobertura en el Edomex: todas 

las 70 señales que cubrirán el proceso electoral fueron notificadas en el plazo legal y sólo dos televisoras y dos grupos 
radiofónicos se negaron a recibir las pautas el viernes 25 de marzo, afirma el coordinador nacional José Luis Alcudia. 

Todas las emisoras y la mayoría de los concesionarios, dice, transmiten correctamente los promocionales de partidos y de 

autoridades electorales. 

Que el IFE quiere minimizar el problema, como si desconociera que las sentencias del Tribunal Electoral tienen efectos 
generales, además de que se han abierto otros expedientes por inejecución de sentencia. 

¿Ignora que para este martes está pactada una junta entre las principales cadenas radiodifusoras y los consejeros 

electorales para buscar una salida al entuerto jurídico que se desatendió desde el 16 de marzo? 

Que la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados, encabezada por el panista Javier Corral, trabaja 
contrarreloj para modificar 40 artículos del Cofipe y corregir las deficiencias de la reforma electoral de 2007, en aspectos 

como recuento de votos, procedimiento sancionador, administración de tiempos en radio y tv, y fiscalización de recursos 

públicos. 

La prisa es por la necesidad de aprobarlas antes de que concluya este periodo de sesiones, el 30 de abril, pues el proceso 
electoral presidencial de 2012 comienza en octubre, y cualquier reforma en la materia debe estar aprobada 90 días antes. 

Que después de la molestia en el gobierno federal por el papel de Gustavo Madero en el debate en el que Humberto 
Moreira acusó al presidente Calderón de producir cinco pobres por minuto, el propio Ejecutivo tuvo que hacer ver, en la 

presentación del censo del INEGI, que en los últimos 10 años de gobiernos panistas hay mejorías en indicadores de salud, 
educación y vivienda. (Redacción, pág. 4) 

Independiente-El Socavón: ¡Hierve la Huasteca!... Balean al líder campesino y aspirante a la candidatura priista a la 

alcaldía, Andrés Espinosa ... (redacción, primera plana) 

La Crónica- Grillerias- PRI- Al interior del PRI los grillitos están muy contentos, pues se sientes cobijados 

por el liderazgo de Omar Fayad Meneses, presidente del Comité Directivo Estatal. Dicen que defendió a capa 
y espada la coalición y al final estuvo dispuesto a sacrificarla con tal de hacer valer la historia tricolor. Lo que  

es un hecho es que, finalmente, se logro la alianza, pero a Fayad le reconocen el colmillo largo y retorcido, para evitar que 
le dieran ―golpe de estado‖ sus ―primos ―nueva aliancistas. (redacción, pág. 02) 

La Crónica- Grillerias- Rumores. Cada día se escucha más fuerte la versión de que el ex presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Julio Menchaca, adelanta caminos en dirección hacia la candidatura del PRI al ayuntamiento de 

Pachuca. (redacción, pág. 02) 

La Crónica- Grillerias - Nota. Ayer, durante la visita del secretario de energía, José Antonio Meade  a 

Pachuca, el panista y ex delegado de economía, Adrián del Arenal desplegó una singular protesta para exigir 
definiciones en torno a la construcción de la refinería Bicentenario en Tula. Del Arenal se ubicó a la entrada 

del Palacio de Gobierno con una manta en donde reclamaba el beneficio para Hidalgo. La movilización del 
político demostró que panistas, priistas o del partido que sean en Hidalgo la población espera que el gobierno federal 

cumpla su palabra y el complejo pretoquímico se edifique tal y como fue anunciado el año pasado. (redacción, pág. 02) 

La Crónica- Grillerias - Secretarios. Este día, según se informó la semana pasada, podría darse a conocer el 

gabinete que acompañará al gobernador Francisco Olvera, a partir del 1 de abril próximo. Las especulaciones 
están a su máxima expresión, pero a pesar de que hay nombres seguros como el de Víctor Velasco, Miguel 

Ángel Cuatepotzo y Alberto Meléndez, también se habla de probables sorpresas en dicha alineación. Ya sólo 
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faltan unas pocas horas. (redacción, pág. 02) 

Uno más uno-Pachuquillas: La delegada de la Sedsol. Claudia Lilia Luna Islas, reconoció que solo 80 por 
ciento de las obras  ejercidas con recursos de 2010 están culminadas y listas para su inauguración. Esto, 

debido a que la instancia entrego los fondos durante los últimos meses del año anterior – octubre y noviembre-, 
por lo que las alcaldías tuvieron poco tiempo para ejercer los presupuestos…(redacción, primera plana)  

 

Visto bueno-Radio pasillo del Martes… 

Entre los rumores y especulaciones que circulan en Radio Pasillo sobre el próximo gabinete estatal, llama la 
atención uno en especial, el cual asegura que sólo tres secretarios actuales se mantendrán en el círculo de primer nivel 
de la administración hidalguense. 

Según estas versiones, Nuvia Mayorga Delgado se mantendría en la Secretaría de Finanzas, mientras que 
Fernando Moctezuma Pereda y Aunard de la Rocha Waite, actuales titulares de la Contraloría y Desarrollo 

Económico, sólo cambiarían de posición, pero mantendrían el nivel de secretarios. 

Ante la cada vez más cercana designación del gabinete que acompañará al gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz, 

también se escucha con insistencia que algunos integrantes de sus equipos de transición y entrega-
recepción tienen serias posibilidades de ser considerados como secretarios. 

Alberto Meléndez Apodaca, Pedro Luis Noble Monterrubio y Víctor Velasco Orozco son quienes los analistas ven 

prácticamente seguros, aunque también se habla de Joel Guerrero Juárez. 

A través de las ondas hertzianas llegó el rumor de que las secretarías de Turismo y de Medio Ambiente serán 

cedidas al Panal y al PVEM, respectivamente, como parte de los acuerdos tomados el año pasado, con miras a 
conformar la coalición  Unidos Contigo. 

De ser así, los nombres que se manejan para ocupar estas carteras son, por parte de Nueva Alianza, los de Moisés 
Jiménez Sánchez y Alejandro Soto Gutiérrez, mientras que en el PVEM se habla de Honorato Rodríguez Murillo y 

Jorge Malo Lugo. 

Sin embargo, hasta hoy todo lo dicho no es más que un conjunto de simples rumores. 

Suena a todo volumen que, este martes, la LX Legislatura de Hidalgo llevará a cabo su última sesión. 

La Diputación Permanente que fungió durante este periodo de receso –aunque en realidad los congresistas no 
descansaron, pues en tres meses realizaron 20 sesiones extraordinarias- se reunirá a las 12:00 horas, con el 

propósito de constituirse en la Comisión Instaladora de la LXI Legislatura y así dar cumplimiento a lo 
establecido por la Ley Orgánica del Poder legislativo.  

Media hora antes de ceder la estafeta a los diputados electos que serán coordinados por el priista Ramón Ramírez 
Valtierra, los legisladores salientes develarán una placa con su nombre en el lobby de la Sala de Plenos. 

(redacción, página de internet) 

Vía Libre-Del tingo al tango… 

Encarnación Ortiz Ramírez, ex diputado local, luego de ser liberado tras darse cumplimiento a una orden de aprehensión en 
su contra, se dijo víctima de una persecución para impedir su participación en el proceso interno. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 
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Vía Libre-Deslinde… A unas horas de conocerse oficialmente el gabinete que acompañará en la primera etapa de su 

gobierno a José Francisco Olvera Ruiz, la atención se centra en la designación del responsable de la política interna, en 

especial porque el gobernante Partido Revolucionario Institucional (PRI) tiene encima la selección de candidatos a 
ayuntamientos y existe la obligación de retener los 53 que gobiernan e incluso recuperar los estratégicos. 

El secretario de Gobierno, con su operación política juega un papel importante en estas etapas, para evitar conflictos que 

alteren la estabilidad de la entidad y obvio sin que su acción sea partidista, ayuda a la dirigencia en este caso del PRI, a 

tener mayores condiciones de triunfo en la contienda que se avecina, contra dos coaliciones opositoras. 

Ayer los nombres que se mencionaban, para variar eran tres: Roberto Pedraza Martínez, Víctor Velazco Orozco y Joel 
Guerrero Juárez, con condiciones y perfiles para asumir la responsabilidad, aunque sí, con estilos para la operación política 

diferentes, pero al cierre de la edición nada estaba decidido, aunque pudo haber humo blanco por la madrugada. 

Pedraza Martínez, que ha sido diputado local y federal varias veces, alcalde, secretario, director de Conaza, ha construido 

una estructura fuerte que va más allá de las fronteras del Valle del Mezquital, que termina con una legislatura exitosa, 
además de ser quien inició la precampaña de Francisco Olvera Ruiz, tiene muchas probabilidades. 

Guerrero Juárez, regresa después de operar el triunfo priista en Zacatecas, hoy sin ligas con el grupo de José Guadarrama 
Márquez al que perteneció por años, puede ser un efectivo operador en esa posición, con el único compromiso de entregar 

buenas cuentas al gobernador Francisco Olvera Ruiz. 

Y desde luego Velazco Orozco, que puede mostrar el aprendizaje al que estuvo sometido bajo fuertes presiones a lado del 

gobernador Miguel Ángel Osorio y posteriormente en la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso); aun así, nadie puede 
asegurar nada, porque ya se vio en la elección de procurador General de Justicia, que cuenta más el perfil que la cercanía. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

Milenio-Operación Peña Nieto: El miércoles de la semana pasada los diputados Luis Videgaray y Ernesto Nemer 
escucharon por separado la voz que les decía que no serían candidatos al gobierno del Estado de México, y ese mismo día, 

uno y otro, salieron a declinar sin saber a favor de quién. 

El jueves, Eruviel Ávila escuchó esas palabras mayores, y en otro sentido las oyó al que daban por seguro por grupo, 

ascendencia, parentesco sanguíneo y político: Alfredo del Mazo Maza. 

Fue una intensa semana de negociaciones de Enrique Peña Nieto, decisión en la que tuvo que poner en la balanza al 
hombre de sus mayores confianzas, Luis Videgaray; al más identificado por razones familiares y crecimiento político, 

Alfredo del Mazo Maza; y al probado en cuatro procesos electorales ganadores en el Estado de México, Eruviel Ávila. 

Para Peña Nieto, el más eficaz y estructurado era Videgaray; el más cercano y creación suya, Del Mazo; y el más calado 

electoralmente, Ávila. 

Y no dudó ante la necesidad que él mismo se ha planteado de ganar en las elecciones del próximo 3 de julio, y poniendo a 

un lado afectos y cercanías se fue por la garantía electoral: Eruviel. 

El viernes por la noche, Peña cenó con los cinco y allí escucharon la unción de Eruviel Ávila y cómo sería el método: 

candidato de unidad; cuándo: el sábado por la mañana; cuál la forma: declinación de Del Mazo, dándole el espacio para 
que lo destapara a la mañana siguiente, licencia en el cabildo de Ecatepec, aceptación y registro el domingo. 

Enrique Peña Nieto dejó ver que había aprendido la lección de Puebla, Oaxaca, Sinaloa y Durango, donde los gobernadores 

salientes impusieron a su candidato, no al mejor pero sí al suyo, lo que los condujo a la derrota. 

Y lo menos que quiere Peña Nieto, de cara a la elección presidencial de 2012, es perder el Estado de México, donde juega 

todas sus canicas. 
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Y por eso el candidato, Eruviel, y la operación personal. 

Retales 

1. FILO. La única posibilidad de que Alejandro Encinas sea candidato del PRD al gobierno del Estado de México es que vaya 

en alianza con el PAN, para la que sus promotores no encuentran candidato; 

2. ELLA. Pero Yeidckol Polevnsky sigue siendo la candidata de AMLO para el frente PT-Convergencia y su movimiento. Por 
eso la senadora nunca se descartó ante la postulación de Encinas, aguantó vara y ahí está, en el círculo de espera; y 

3. SALOMONES. Para no entrar en detalles sobre el amparo que un grupo de intelectuales solicitó contra la reforma política 
de 2007, la Suprema Corte, que había votado empate, le dio vuelta y ratificó fallo judicial original sin entrar al fondo: 

contra una reforma constitucional no hay amparo, que votaron 7 a 4. ¿Por qué no lo vieron antes, o el nuevo ministro 
Pardo Rebolledo llegó a iluminarlos? 

Nos vemos mañana, pero en privado.  (Joaquín López Doriga, pág. 2) 

Milenio-Con pies y cabeza:  

Alcaldes a Sedesol 

Retrasan cuentas: Municipios hidalguenses se atrasan en la entrega-recepción de las cuentas públicas de 2010 que 
debieron haber entregado en enero pasado a la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Hidalgo. De acuerdo con la 

delegada Claudia Lilia Luna Islas, hasta el momento van en 80 por ciento de avances, a pesar de que el ex delegado de la 
dependencia, José Ángel Rodríguez, había informado que la comprobación con facturación se debía hacer antes del 31 de 

diciembre del año pasado, mientras que para el 15 de enero de este año, los ayuntamientos que no pudieron comprobar 
sus gastos, debían regresarlos. 

 

A votar  
Casi 2 millones: Más de un millón 900 mil hidalguenses podrán acudir a las urnas el próximo 3 de julio. para elegir 

presidentes municipales. Según el último corte del Instituto Federal Electoral (IFE), se contabilizan casi dos millones de 
personas con credencial de elector en Hidalgo. 

 

Convocan 
Canto por la paz 

La delegada de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Hidalgo, Claudia Lilia Luna Islas, convocó a todas las niñas y 
niños y compositores a participar en el segundo festival nacional infantil ―Canto a México, Un Canto por la Paz‖. 

La fecha límite para las inscripciones será el día 9 de mayo; la semifinal estatal se llevara a cabo del 19-26 de mayo, en la 
cual se elegirá un coro y tres finalistas de la modalidad Composición. 

De salir ganadores en la gran final nacional se les otorgará un premio de 45 mil pesos al primer lugar, 30 mil pesos al 

segundo lugar y 15 mil pesos al tercer lugar. 
 

Para elecciones 
Mil funcionarios 

Alrededor de mil ciudadanos hidalguenses han sido capacitados para fungir como funcionarios electorales en las elecciones 

municipales. El Consejo General del IEE presentó su informe referente a los cursos regionales de capacitación a 
auxiliares electorales. 

 (Redacción, pág. 11) 

Milenio-Olvera: Gobernar sin las mujeres: En el gabinete de gobierno que de un momento a otro anunciará Francisco 
Olvera habrá un mínima representación femenina, si es que la hay. El argumento es que las hidalguenses ―no cubren el 

perfil necesario para una secretaría‖. Cuando en julio pasado 400 mil hidalguenses votaron en contra del continuismo 
priista, estaban enviando un mensaje de hartazgo que hoy está siendo ignorado por las futuras autoridades, cuya única 

propuesta parece ser más de lo mismo. En los equipos de transición y de entrega-recepción leemos los mismos nombres de 
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siempre, muchos de ellos de probada ineptitud. Es el juego político de las sillas musicales, en donde todos ellos siempre 

ganan y el único que pierde es Hidalgo. Por supuesto que si van a ser los mismos de siempre (los que sí tienen perfil) es 

obvio que las mujeres están excluidas, porque una de las características de los ―dinos‖ locales es el patriarcado y el 
androcentrismo. ―El techo de cristal‖ es una categoría que la teoría de género emplea para definir cuando las mujeres han 

dejado de ascender en el ámbito laboral, aparentemente porque ya no tiene capacidad para seguir hacia arriba, pero en 
realidad se debe al machismo de los tomadores de decisiones, quienes de antemano suponen que cualquier hombre está 

capacitado para pertenecer a la alta jerarquía, pero que una mujer debe demostrarlo con creces. Así pues, cuando es un 

hombre sin visión de género quien decide si las mujeres avanzan o no en los cargos públicos, el argumento para frenar el 
ascenso político es ―que no tiene el perfil‖, como si todos los demás hombres que serán designados fueran los candidatos 

idóneos para el puesto. Ni siquiera alcanzan a ver el gran capital político que la equidad de género les daría, tal como le 
ocurrió a Marcelo Ebrard hace un par de años, cuando como resultado de su política de equidad de género para la ciudad, 

el Gobierno del Distrito Federal fue reconocido con el premio América a la Excelencia en el Servicio Público, otorgado en 
Atlanta, Estados Unidos, por el centro de Operaciones para Funcionarios Públicos de la Organización de las Naciones 

Unidas. Un jurado deliberó de manera unánime premiar a la Ciudad de México por su política en este rubro: incorporación 

del criterio de equidad de género en el presupuesto; manteniendo paridad de género en el gabinete y estableciendo 
programas de capacitación para todo el gabinete del GDF. Además, el año pasado Ebrard fue nombrado el mejor alcalde 

del mundo debido a tres rubros fundamentales en su administración: La Interrupción Legal del Embarazo, las familias 
homoparentales, y las acciones en pro del medio ambiente. Sé que voy a estar totalmente fuera de la moda transexenal en 

donde hay que decir que sí a todo lo que diga el nuevo mandatario, pero en cuanto a la capacidad de las hidalguenses digo 

que Olvera está totalmente equivocado, ya que sí hay coterráneas con perfil para ocupar las secretarías. Dentro de los 
partidos políticos que postularon a Francisco Olvera hay mujeres con sobrada capacidad para integrarse a la primera línea 

del gabinete, como Carolina Viggiano, Geraldina García, Carmen Dorantes, Nubia Mayorga, Rocío Ruiz, Paula Hernández, 
Ana María Tavares, Érika Ortigoza, Mirna Hernández, Oralia Vega, Mary del Villar, Ángeles Hernández, Jerusalem Kuri, Edith 

Avilés e incluso las muy jóvenes como Grisel Chavarría y Tanya Sánchez. Y como el gobernador electo ha dicho que hay 
que dejar las fricciones atrás, también podría considerar a las mujeres más capacitadas de la oposición, como Gloria 

Romero, Tatiana Ángeles, Alejandra Villalpando, Otilia Sánchez, Rosa María Martín, Estela Rubio, Diana Salinas, Lesly del 

Villar y las también muy jóvenes pero altamente preparadas Sandra Mendoza y Kenya Montiel. Por si los partidos políticos 
resultaran suficientes en este aspecto, las activistas sociales del estado son mujeres con preparación y reconocimiento 

nacional e internacional, como las doctoras Irma Eugenia Gutiérrez Mejía y Carmen Rincón Cruz. El ámbito académico no se 
queda atrás, con las doctoras Teresa Cuevas, Lourdes Acosta y Victoria Hernández. Sí. Sí hay mujeres hidalguenses con 

perfil para ocupar secretarías, lo que hace falta es sacudirse un poco el machismo para reconocer que las mujeres somos 

más que acarreadas en los mítines políticos o las promotoras del voto y las operadores en las colonias y comunidades. 
Porque un gobierno democrático no puede legitimarse si excluye de representación en sí mismo a la mitad de su 

electorado. (Tania Meza Escorza, pág. 17) 

Criterio-La decencia de un ex gobernador: Ver, platicar y hasta rebatir algunas ideas con Don Chanito como era 
conocido el profesor Donaciano Serna Leal, era gratificante para cualquiera, porque además de la enseñanza que nos daba 

en lo particular, siempre dejaba sentada aquella máxima de que la sencillez, sólo era cosa de seres inteligentes. Hacer un 
reconocimiento a un hombre honesto, que al igual que muchos dedicados a la docencia, es algo inherente, cobra mayor 

relevancia si recordamos que fue gobernador del estado de Hidalgo. Su calidad de interino no le quitó en ningún momento 
la oportunidad de haber aprovechado las posibilidades que brinda el poder público; sin embargo, esa tacha de hombre 

recto nunca le cambió ni el rostro de mirada apacible, ni mucho menos alguna insana intención de tomar algo que no le 

pertenecía. Don Chanito era un placentero conversador sin distinciones en las largas filas que hacía en los bancos para 
cobrar su pensión como maestro, tal como cualquier ciudadano más, sin prebendas y mucho menos de cara a la gente. 

Este recuerdo me asalta justo a tres días que en nuestra entidad se registre un cambio de mandamás en el gobierno 
estatal. Y entre los recuerdos vivos que existen de los gobernadores que hemos tenido en la historia reciente, se encuentra 

muy presente este personaje que nunca cambió su domicilio y mucho menos se vio acompañado por personal de seguridad 

o al menos algún asistente, como se les llama ahora a los tradicionales chicuiles de nuestra antigua costumbre 
prehispánica. Hace unos días, en una charla informal alguien hacía mención de la regla no escrita de que el gobernante que 

sale, por necesidad, deberá dejar la entidad, con la intención de no interferir en las decisiones del mandatario en funciones. 
Aquí en Hidalgo, podríamos asegurar que efectivamente hemos visto cómo desfilan, al menos, lejos de la capital los 

gobernantes. De ese modo vimos a Jorge Rojo Lugo, que en ratos compartía su residencia entre su rancho de Huichapan y 
las Lomas de Chapultepec, en donde tenía su residencia familiar; el arquitecto Guillermo Rossell de la Lama, defeño de 

corazón, ni siquiera adquirió alguna residencia aquí en señal de su paso efímero por tierras hidalguenses. Mientras que en 

el caso de Adolfo Lugo Verduzco, también comparte una vida entre la crianza de toros de lidia en San Joaquín, como en la 
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ciudad de México. Jesús Murillo Karam, aún cuando muestra apego por su casa en Pachuca, no deja de permanecer la 

mayor parte en el DF, lugar en donde se reúne con los hidalguenses que desean platicar con él. La mudanza de Manuel 

Ángel Núñez Soto hacia el centro del país fue total una vez terminada el sexenio que le tocó dirigir. Estamos en la antesala 
de un escenario semejante, al concluir la semana sabremos el desenlace. Esto de los cambios de domicilio de manera 

forzosa hacia la capital del país, parece una condena a romper con el pasado, a no pedirle a la experiencia vías de solución 
a problemas añejos o difíciles. O cómo se podría entender que alguien que jura y perjura dar la vida por una entidad, tanto 

en campaña como durante sus seis años que está al frente de la administración pública, de un día a otro se convierta en 

sólo un nombre que lleva la estampita de los ex gobernadores de Hidalgo. Tan de pronto se les olvida ese compromiso o 
simple y sencillamente ya cumplieron sus deseos personales y nada quieren saber en adelante. Por ello, se recuerda con 

tanto cariño a Don Chanito, un hombre que no se cansaba en insistir que la decencia sólo es para seres inteligentes.  
(Jorge Martínez, pág. 3) 

Plaza Juárez-REFINERÍA, LA CEREZA EN EL PASTEL 

El gobernador OSORIO, al que le quedan tres días para terminar su mandato, ha hecho muchas obras y seguramente será 

recordado como el gobernador constructor, por las acciones que todo mundo puede ver. Se lo ha ganado y es de justicia. 
Sin embargo, era notorio que pese a todo lo hecho, el caso de la refinería Bicentenario era algo que no sólo le preocupaba, 

sino que le molestaba por las exigencias que el gobierno federal le puso a nuestro estado, hasta el grado de llevarlo a 

endeudarse para la compra de un terreno que en estricta justicia le correspondía al gobierno de CALDERÓN y no al 
gobierno de OSORIO, que tuvo que entrar en esta dinámica, porque si ganando la planta petrolera para Hidalgo tuvo y 

tiene críticos, ya se puede uno imaginar lo que se hubiera provocado si por no entrarle al caso de la tierra se hubiera 
perdido la planta. Pero se cumplió con todo y se ganó. Y ahí empezaron los problemas, porque el gobierno panista empezó 

con una serie de retrasos inexplicables, que daban la impresión de que no querían cumplir con lo comprometido. Llegaron 

al grado de afirmar que mejor rentarían o comprarían una refinería en Estados Unidos, porque salía más barato que 
construir una en casa, es decir, en Tula. * LOS JUDAS DE CASA. Lo que llamó la atención fue el hecho de que pese a que 

todo mundo entendió que la pelea era justa y que había que darla por todo lo que significaba para Hidalgo, hubo gentes y 
grillos que reprobaron estos reclamos porque desde su punto de vista eran como provocaciones que iban a hacer enojar al 

Presidente y no iba a dar nada. Puntos de vista torpes, que buscaban estorbar y en todo caso evitar que la refinería llegara 
a nuestro estado, por lo que significa de méritos para quien lo logra y de beneficios políticos para el partido que empujó 

junto con el gobernador el proyecto. Es la impresión que dieron y que dan. Ahora se tendrán que tragar su veneno y 

buscarle algo negro a un proyecto que de negro sólo tiene el petróleo. Queda claro que en este cierre vertiginoso de la 
administración de MAO, la refinería es la cereza en el pastel, el logro ya definitivo que marcará esta administración, que es 

la obra de obras por su inversión y por lo que significa en empleos y posibilidad de crecimiento para nuestra entidad. Otra 
cosa fue la actuación de los partidos de oposición, particularmente el PAN, que trató con todo lo que tenía, justificar el 

retraso alegando siempre que todo iba bien. Desde luego uno supone que esta actitud tendrá un costo para la elección del 

3 de julio, donde la ciudadanía castiga y premia la actuación de los partidos políticos. * Y AHORA EL NUEVO GABINETE Se 
supone que es hora del nuevo gabinete, de los hidalguenses que acompañarán a OLVERA en su gobierno. El momento ha 

llegado. No hay más tiempo. De hecho las decisiones están tomadas desde hace buen tiempo con los ajustes que dan las 
circunstancias, que son cambiantes. Habrá pocas sorpresas y los nombres que se han mencionado desde el principio serán 

los que aparezcan en los distintos cargos, sobre todo después de las reformas en la Ley Orgánica. Aquí los tendremos para 

usted * LOS NUEVOS INSTITUTOS. No deja de llamar la atención la creación de los Institutos Catastral, de Información, 
Estadística y Geografía, el de la Competitividad Empresarial y el Centro de Maquinaria para el desarrollo como organismos  

descentralizados con personalidad jurídica y patrimonios propios. Son nuevas formas de enfrentar el escenario de gobernar, 
desde la planeación adecuada. Veremos. (Adalberto Peralta, pág. 2A) 
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